Franqueo concertado

Redacción y Administración: calle de Campomanes, 33 Teléfono 142

SUSCRIPCIÓN: DOS PESETAS AL MES

Diario de avisos y noticias. - Organo de la coalición republicano-socialista de Tortosa

Un comentario

Sentirse trabajador

su discurso de Ovledo, ha sido trabajar y el aumento de producesto: «El hombre que no se sien-¡ción si cada hombre produjera te hey trabajador, no se siente lo que sincera y fisicamente punada

Así es: todo el problema de la vida actual, de lucha de ideas, de lucha por no se sabe que fantástica vida de paraiso terrenal. es este problema de sentirse tra bajador o no sentirse nada. El problema está real v verdaderamente planteado hoy en la conciencia con esta claridad: trabajar o no trabajar. Lo peor es que parece haber una honda tendencia a escurrir el bulto, a no trabajar. Si no se quiere ver, por temor o por lo que sea, tan descaradamente la verdad de que se tiende a no trabajar nada, al menos es forzoso reconocer que hay una tendencia profunda, y ya exteriorizada sin rubor al guno, a trabajar lo menos posi ble. Es decir, la frase conforta dora y animosa, optimista y seria de Ortega y Gasset, da este contraste sombrio: según van o están las cosas, los hombres de hoy no se sienten nada, puesto que no se sienten trabajadores, que era lo que se suponia ser hombre.

Pero el caso es que las cosas son como son. Unos hombres, por creer a ciegas y de buena fe las teorias; otros hombres, por disculpa de las teorías, y otros, por vicio del mal orden social, que consiente vivir sin trabajar en plenas condiciones físicas de trabajo, el caso es, repetimos, que hay una inclinación a no trabajar. Aparte todas las razones que se alegan sobre esta crisis del mundo, creemos que hay una razón poco analizada todavía: la razón o la sinrazón de los po· diciones y prejuicios que se esté, cos hombres que trabajan y de por muy modernista y teorizanlo poco que trabajan los que es- te que se intente ser; no es potan en el puesto de trabajo. Se sible hacerse a la idea de que la alegará que la crisis sería mayor crisis obedece a demasiados brasi además de la culpa que hay zos o a demasiado trabajo. No que echar a la mucha producción es posible hacerse a la idea de de las máquinas, se añadiera la que la crisis se resolverá traba-

Una de las cosas excelentes mayor producción de mayor núque no se puede echar la culpa de la crisis precisamente al exvía cientos de millones de habitantes del mundo no tienen cubiertas sus más primeras necesidades, lo que parece más nahombre se defienda mejor, y lo teoría social. mismo la sociedad entera, mediante el trabajo que eludiendo el trabajo. Lo lógico, y creemos que de sentido común, por encima de teorías sociales y de teorías económicas, es salvar la vida propia mediante el trabajo. Lo que parece natural también para ganar su vida, y que trabajando todos, se desenvuelva mejor la sociedad entera y se salve mejor de crisis que trabajando pocos hombres y trabajando mal. Lo de sentido común parece que trabajando se arregle mejor la vida individual y social que no trabajando. Sea como sea, haya por medio las ilusiones que haya, se crea lo que se crea respecto de destrucción de esta sociedad o de creación de otra sin derribar esta de un golpe y sin tener otra mejor a mano; sea lo que sea, trabajar todos, ricos y pobres, y trabajar con sinceridad, siempre parece que puede producir estos dos bienes; el material de rendir riqueza y el moral de rendir virtudes por ejemplaridad infalible de resultados.

No es posible hacerse a la idea, por muy economista que uno sea, por mucho que sepa. por muy despreocupado de tra-

jando menos y de que el mundo se arreglará trabajando menos. Parece una monstruosidad. El trabajo no puede producir ningún mal al hombre ni a la sociedad. El mal enorme, infinito, sea como sea y por lo que sea, que ha dicho Ortega y Gasset en mero de hombres en el deber de le causará la desvoluntad o la numero de hombres en el deber de le causará la desvoluntad o la inmoralidad de no trabajar. To do vendría abajo si no se trabaja todos los días y todas las hodiera producir. Pero además de horas del día. Todo se levantará desde el abismo, desde la ruina o desde la nada, si se trabaja ceso de producción, porque toda- todos los días y todas las horas don Marcelino Domingo, refidel día, por todos los hombres y riéndose a la creación del Concon toda la mayor honradez o sejo Económico dijo que lo difímoralidad en la obra de cada cil no es el haber articulado el uno. Esta si que es la funda decreto creándole, sino hacer tural y más moral es que cada mental Economía y la ineludible una criba de nombres...

lo contrario: por la injusticia de cia, pero al mismo tiempo de que unos trabajen y otros no; de gran independencia y garantía. vida, desde cien generaciones, días... sin haber trabajado; de que unos trabajan con sinceridad y otros haciendo que trabajan: de que es que cada hombre haga algo en fin, no trabaje todo el mundo. La crisis no es fundamentalmente social, sino fundamentalmente individual y de las teorías también, que no tratan a fondo el hombre; es decir, que las propias leyes y los propios teorizantes no se dirigen a la conciencia de cada hombre y no le hacen responsable también, clara v definidamente, de lo que le corresponde ser responsable de que el primer esfuerzo es ineludiblemente del propio deber de sentirse hombre y tener la primera virtud. Cada hombre rico y pobre. Lo que no parece yados; las Cortes, sensibles de posible es salvar el hombre y la sociedad con la disminución de trabajo, se inventen todas las máquinas que se quieran. Sobre todo, con la disminución de la moral del trabajo. Podrá cada hombre trabajar menos horas y más descansadamente, lo que todavía no se puede analizar si será mejor o peor para el espíritu del hombre, para sostener su moral o no; podrá trabajar menos horas y más descansadamente. Lo que no parece posible es que el hombre y la sociedad se salven con la disminución del deber sentimental de trabajar...

R. SÁNCHEZ DÍAZ

DESDE MADRID

Marcelino Domingo, el Conseio de Eco-

El día 1.º de mayo dará el Ministrò de Agricultura un acto en Tortosa

Antes de marchar a Barcelona

Quisiera encontrar 15 nombres La crisis y el malestar es por de personas con gran competenque unos hayan vivido toda la En esta labor emplearé varios

> Con relación al Estatuto de Cataluña, se muestra optimista. Para él no habrá hondas dificultades en la discusión, aunque habrá momentos de pasión, es pecialmente al discutirse el punto de enseñanza.

> Ha asegurado que los problemas del Estatuto Catalán y la Reforma Agraria no serán sosla-

> Mujer. Piensa que haber dado el voto para traer una República no da derecho a muchos hombres para per mitirse la indignidad de ahora dejarla sola sin preo cuparse de cooperar en ella.

su responsabilidad, los afronta rán seriamente, resolviéndolos

Entiende que el Estatuto no significa una merma de la soberania nacional.

Se propone intervenir en este de su intervención para que pacificación de los espíritus pa- lujo. ra solucionar el problema.

Respecto a la Reforma Agraria, estima que también se aprobará.

Lamenta algunos comentarios de la prensa en torno al Consejo Ordenador de la Economia, que niega sea idéntico al Consejo de la Economía de la Dictadura.

Terminó diciendo que el 1.º de mayo pronunciará un discurde París y luego celebrará disser indispensable que los hombres de la democracia requieran a la opinión para que se disci- lodo. pline.

Además del ministro de Agricultura, asistirán al acto politico que se celebrará en nuestra ciudad el próximo domingo, 1.º de Mayo, el director general de Aduanas, don José Berenguer, y dad pública; son muchas las polos diputados socialistas señores Ruiz Lecina y Fabra Ribas.

OFICIALES

Jurado Mixto del Trabajo de Peluqueros y Barberos de Tortosa

En el pleno celebrado el día 25 del corriente mes se acordó sustento de sus hijos. hacer la fiesta del Primero de Mayo permaneciendo los establecimientos todo el día cerrado, y en compensación a dicha fiesta el día dos lunes, permanecerán sus débiles vidas, una cruz neabiertos todo el día.

Recaudación de Arbitrios Municipales

Notificación y requerimiento

En méritos de expediente de apremio que me hallo instruyendo por débitos en el Reparto general de Utilidades contra el que fué vecino de esta ciudad D. MATEO MARTI LLASAT, hoy de desconocido paradero, o su herencia yacente, en proveido del día de hoy se ha acordado practicarle el requerimiento de pago ordenado por ley, concediéndole un plazo de cuarenta y ocho horas a fin de que se persone en estas oficinas recaudatorias a satisfacer la cantidad importe de su débito que juntamente con los recargos y costas causados hasta el día importan SEISCIENTAS OCHENTA Y TRES PESETAS CON VEINTIOCHO CENTIMOS. apercibiéndosele de que si transcurre el mismo sin verificarlo, se procederá al embargo del inmueble afecto a lo que se le reclama.

> Tortosa, 26 de Abril de 1932. El Agente, MANUEL BARRENO

La interior es la caridad

Son cruces de oro o de plata, orfebre, con incrustaciones fulgurantes de piedras preciosas. Brillan sobre los pechos de anchos escotes, sobre las morbo-

Esas señoronas catequistas y el símbolo de aquel mártir que mas. desnudo y pobre murió en el Gólgota, no son cristianas, no tero de Galilea que simbolizó la son humanas, no son buenas. humanidad doliente y oprimi-Pasan con indiferiencia y con da. desprecio, junto a las miserias y las injusticias de la vida, sin cruz; pero la cruz pesada y neun rasgo que las identifique con so en Tortosa; el día 8 presidirá | aquel que dió su vida por inten- | brazos abiertos a los pobres, a la Sección Española en la Feria tar la redención humana; no los tristes y a los míseros, de la tienden su mano cargada de sor-santidad de una vida dedicada tintos actos en Andalucía, por tijas, a los desgraciados que se al amor y a la justicia, del sacrirevuelven en el infortunio o se ficio continuo. ahogan en la inmundicia y en el

costosas y presumen sus crucecitas de brillantes y de oro sobre seres que padecen hambre y ridad. frio; existen niños enfermizos y bres mujeres que ruedan por los llantes. caminos tenebrosos, por ignorancia o por necesidad, en los abisque tienden los brazos implorantes, brazos que ya no pueden y desmienten. trabajar y que eran el único

Hay muchos seres que arrastran, no sobre sedas y encajes, si no con el impulso agotador de gra y pesada que les hace doblar

Hemos visto en el pecho de y maldecir; gentes que suben venerables y piadosas damas penoso calvario con lágrimas v y en los de lindas señoritas, sudores y al fijarse en ese simunas elegantes crucecitas de bolo de amor y de redención, tamaño más que regular. Es una transformado en esa caricatura moda que intenta seguramente burlesca, tienen palabras de distinguir a los cristianos y dar acusación y gestos de rebeldía, una prueba inconfundible y anatemizando es e sarcasmo valorosa de su catolicismo y de inhumano y cruel que los poderosos y los ricos se permiten. fingiendo plagiar y ser amantes con artísticos afilagranados de discípulos de aquel pobre carpin-

Mujer. La política no es exclusiva de los hombres, si sidades de la sonrosada carne, no de seres libres, consciencon un instinto de provocadora tes de sus destinos. No quie debate aprovechando las horas coquetería, o lucen sobre sedas ras seguir viviendo de merly encajes de valor, realzando cedes ni de migajas de pueda tener mayor eficacia en la y aumentando la elegancia y el libertad. Exige lo que te pertenezca como ser humano esas señoritas cursis que deni- y sé lo que te propongas, no gran con su lujo y su vanidad lo que te impongan los de-

La señal del cristiano es la gra del deber cumplido, de los

Hav otra señal aun que desconocen u olvidan esos fariseos de Y mientras ostentan sus joyas todos los tiempos, esas hipócritas cargadas de soberbia y de orgullo, hay otra señal verdasu perfumado seno, hay miles de dera e inconfundible: es la Ca-

Mientras esta no bañe sus anémicos que imploran la cari- almas, son inútiles las aguas del Jordán y las crucecitas de bri-

Que presuman y luzcan sus joyas mientras el pueblo se mos del vicio; sufren muchos desespera y sufre; pero que no viejos gastados por el trabajo y quieran proseguir la oprobiosa van por los caminos de su desti- y ridícula farsa, en que se falno; padecen ciegos y mutilados sean y fingen sentimientos y creencias, que los actos niegan

Es ya demasiado cinismo.

MARINA DAUFÍ

FORENSE

Reuma - Ciática

LA CASA BEL LIQUIDA

A MENOS DE LA MITAD DEL PRECIO DE COSTE una infinidad de artículos, en tejidos y confecciones

TROZOS (sin tara) crespones, seda natural y artificial, crespones estampados, lanas, popelines, vichys; tejidos, géneros blancos y negros, etc., etc.

Pantalones pana.			a 3'75	Culotes P. I. Superiores .		a 1'75
Trajes otomán niño	•		a 5'00	Robers		a 1'00
Alfombras		•	a 1'00	Percales (color asegurado)		a 0'75
Chales			a 3'50	Blusas seda	٠	a 4'95

Recibidas las últimas novedades en tejidos y CONFECCIONES DE TODAS CLASES

Angel, 2 y Plaza Querol y Constitución

TORTOSA